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丰台区2019年“新一轮百万亩造林绿化”工作启动
本报讯（通讯员 任宝良 记者 邵亦晴）

4月8日上午，丰台区在南苑森林湿地公园举
办主题为“弘扬生态文明，建设美丽丰台”义务
植树活动。区委、区人大、区政府、区政协四套
领导班子成员和机关工作人员 100余人参加
了义务植树。全区各街道、乡镇及社会单位也
组织形式多样的义务植树日宣传、绿化科技咨
询、认建认养绿地和树木、植树、养护树木及清
扫绿地等活动，标志着丰台区2019年“新一轮
百万亩造林绿化”工作全面启动。

1.2万群众播绿3.4万株
4 月 6 日是第 35 个首都全民义务植树

日。当天上午，社会各界人士200余人一大早

就从四面八方来到王佐镇魏各庄村，挥锹铲
土、提水浇树，共种下油松、山桃等各类树木
500余株，以实际行动履行植树义务，为弘扬
生态文明、建设美丽北京，促进身边增绿贡献
力量。

王佐镇魏各庄村是今年丰台区全民义务
植树的地点，自3月通过新闻媒体向社会公布
以来，先后有多家单位和个人踊跃报名，积极
参加义务植树活动。截至目前，全区共有1.2
万人参加植树活动，新植树木 3.4万株，养护
树木41万株，清扫绿地3.2万平方米。

为百姓在家门口建更多绿色生态空间
近年来，丰台区坚持大尺度建设绿色生

态空间。2018年，丰台区完成造林任务 4100
亩，建成各类公园30个，公园绿地500米服务
半径覆盖率达到 81%，为百姓提供了整洁优
美的园林绿化环境。

2019年，丰台区以落实新总规和创建国
家森林城市为契机，启动《丰台区国家森林城
市建设总体规划编制》，确定未来 3年丰台区
园林绿化工作规划。以“花园城市”为目标，
实施新一轮百万亩造林绿化 3117亩，留白增
绿 878 亩（58.5 公顷），城市公园绿化 220 亩，
建成各类公园30个。河东地区以贴近百姓需
求建设休闲公园为主，河西地区则进行集中
连片绿化，打造“绿色+文化+体育+便民服
务”的公园建设新模式。

为了让城市从绿起来美起来再到“活”
起来，在植物选择上也有标准。“总体原则
是‘乡土、长寿、抗逆、食源、美观’十字方
针。除了常见的杨柳榆槐椿等乡土树种
外，我们还栽植了君迁子、枣树、金银木、山
杏等食源树种。并且改变以往固定距离栽
植，而是施法自然，就像抓一把石头往地上
扔一样，以自然散点栽植，形成高矮参差、
错落有序的景观。”区园林绿化局负责人介
绍道。在去年的小屯村乡使馆平原造林地
块，通过种植食源植物吸引了喜鹊、麻雀、
戴胜等鸟类前来觅食，告别“有林无鸟”的
情景，让人造景观林逐渐演变成大自然中
的森林模样。 XFTB008

一万多株月季花扮靓南中轴
社区实现开门见绿、推窗见景、出门进园

本报讯（记者 李娜）近日，和义街道下
大力气改善老旧小区内外环境，大尺度推
进拆违还绿、见缝插绿，在社区建设口袋
公园，栽种了 12500 株月季花，社区居民实
现开门见绿、推窗见景、出门进园。一万
多株月季花不但美化了社区，还扮靓了南
中 轴 。 和 义 街 道 还 计 划 再 栽 种 月 季 花
31500株。

“以前这片地方特别乱，建筑废弃物、
枯树枝、各种窝棚到处都是，现在全都种上
了月季花，瞅着漂亮多了。”4月 9日，在和义
街道南苑北里小区，居民郭子贵阿姨指着
小 区 中 央 大 约 200 平 方 米 的 花 园 告 诉 记
者。近日，和义街道购置了第一批 12500 株
月季花分发给社区，由社区组织在职党员、
居民、物业和共建部队等将一棵棵月季花
苗精心栽种在花园里。“等过段时间花苗长

好了，我们就会组织居民进行认养，现在就
有很多来打听的，很多居民都愿意参与到
环境美化的活动中。”和义街道北二社区居
委会崔天军说。而在附近的南苑北里二区
的居民楼前一片同样大小的花园里，不仅
清除了杂草、修剪了树木、种上了月季花，
还建起了长廊，铺上了石子路。“我们街道
90%以上的小区建成年代都在 2000年以前，
配套设施、环境绿化都不太好。年初，街道
工委就如何提升地区环境面貌征求了社区
党委、部分党员代表、居民代表的意见建

议，大家对此都提出了很多很好的意见。”
和义街道工委书记王野告诉记者，“现在我
们这里全部纳入到了南苑森林湿地公园范
围，作为属地单位，我们首先要通过自己的
努力逐步改变老百姓身边的环境，把家门
口的南中轴建设得越来越美好。”目前街道
正在启动第二批月季花采购，已经动员社
区先规划好种花地块，估计今年一共能种
44000株。

记者跟随工作人员来到辖区世嘉丽晶
小区的北侧，这里，将近 8000 平方米的公园

正在建设中，近百株银杏、碧桃、泡桐、黄金
木已经栽种完毕，环形步道和三条中间通
道 的 基 础 已 经 建 好 ，花 园 的 轮 廓 初 步 显
现。“再过几个月这里将变成一片蓊蓊郁郁
的大花园，到时候附近居民就有福啦，开门
见绿、推窗见景、出门进园——这个口袋公
园完全能实现。”街道城管科张杰说。他介
绍，原来这里全是违建、窝棚，去年年底至
今年年初街道拆除了近 3000 平方米的违建
后，街道决定将该处建设成为口袋公园，美
化环境的同时也让辖区更加和谐宜居。

据统计，近 3 年来，和义街道拆除违建
超过 30 万平方米，今年已经拆除 4 万余平
方米。本年度，街道将继续加大力度拆除
违建，推动辖区留白增绿，不断增加百姓家
门口的公园绿地，美化提升地区环境。

XFTB013

本报讯（记者 赵智和 方芳）“公园里
全是花花草草，漂亮极了，我一天过来两
趟。”长辛店镇张郭庄村民杨金凤老人高兴
地说，“我就住在公园边上，溜达过来也就
五六分钟。”村民张桂萍老人刚从休闲公园
出来，她说：“公园里空气新鲜，五颜六色的
花儿开满了山坡，真是越来越美了，里面还
有人行步道，遛弯儿真方便。”

蜿蜒起伏的坡地，郁郁葱葱的树林，雕
梁画栋的亭台，曲曲折折的步道，姹紫嫣红
的花草，飞流直下的瀑布，三三两两的游
人，满园春色入画来。谁也不会想到，景色
宜人的休闲公园，原先竟是杂草丛生、坟头
遍地的黄土坡。

张郭庄村 72岁的宋祥老人说：“最早，村
里生产队在这种白薯，收成一直不好。慢慢
地成了荒地、寸草不生，村民的祖坟都安放
在这儿了。”张桂萍说：“原先都绕着走，全是
坟头，大人小孩都不愿意从这儿走。”

张郭庄村休闲公园位于张郭庄村西边，
地铁 14号线张郭庄站南面，大约有 180多亩
地，是一处高低起伏的坡地。“村民都说，这
儿离村里这么近，离回迁房小区也很近，弄
成休闲公园多好啊。”张郭庄村副书记宋维
凤说。宋祥说：“附近没有休闲遛弯儿的场

所，村里老人多，平时走远路也不方便。”
民有所呼，我有所应。村里和镇里根

据村民的呼吁，决定将这处荒坡野地打造
成休闲公园。修建休闲公园，首先就是要
迁坟。迁祖坟是一个家庭或一个家族的大
事情，必须做通村民的思想工作。村里在
报纸上刊登迁坟通告，在村里张贴迁坟通

告，还要求村干部、党员和村民代表要带头
迁坟。村里对迁往的新址进行环境整治，
进行美化绿化，很多村民自愿将祖坟迁到
那里。

“以前公公婆婆的坟就在这里，当时村
里说要迁坟建公园，我们都挺支持。”村民
郑丽枝说。“我是党员，还是村干部，我动员

全家带头迁走祖坟。”宋维凤说。村民也
积极响应，一户两户，三户四户，不到一年，
就迁走了几百个坟。

坟迁走后，在镇里的支持下，张郭庄村
开始对坡地进行平整更新土壤，栽树、植
草、种花、修路……短短两年的时间，荒野
的黄土坡变成了“百草园”。游人在园内漫
步、赏花、摄影享受美好春光。

“你看这花开得多美呀，我每天都要过
来溜达溜达，边运动边赏花，走累了就在小
亭子、长廊里休息一下。”张桂萍指着盛开
的桃花高兴地说：“过一阵子，公园里的芍
药、月季全开了，那就更美了。”张桂萍每
天都会和街坊邻居来这儿遛弯儿。

两年来，张郭庄村休闲公园栽种的花
草树木有 20 多万棵，硬化步道 5000 多米。
公园有三个门，其中一个小门就在福生园
小区边上，正门通往将来村民入住的回迁
小区。

“旁边二七厂、福生园小区的人们都来
这里逛。从去年开始，园里的步道、健身器
材等配套设施全部齐全了，来这游玩的人
也越来越多了。”宋祥老人指着不远处的新
楼房说：“以后我们的家就在那儿，离公园
多近啊。” XFTB004

黄土坡成为百姓家门口的“百草园”

赵智和赵智和//摄摄

本报讯（通讯员 关璐）4 月 8 日上午，区委书记汪先永，
区委副书记、区长王力军，区人大常委会主任张巨明，区政协
主席刘宇等到南苑森林湿地公园，与干部群众一起参加义务
植树活动。区四套班子其他领导同志与区直机关、部分委办
局、企事业单位、街乡镇干部及市民群众 100 余人参加了此
次义务植树活动。

此次植树活动位于南苑森林湿地公园规划建设区域内，
活动地块面积 75 亩，通久路南侧、小龙河北侧原为违法建设
出租大院，地块周边以集中连片的平原造林为主，北侧建有
桃苑公园、千亩槐园，西侧建有钓鱼公园，东侧建有和义公
园，南部为现有水渠。

在植树现场，区领导同参与植树的干部群众一起挥锹铲
土、浇水灌溉、培植新绿，一片热火朝天的劳动景象，掀起了全
区义务植树的高潮。植树间隙，领导同志们不时就加强环境建
设、美化城市环境等相互交流。植树活动共栽种国槐、元宝枫、
白皮松、五角枫等300余株。不久之后，这片绿地将以独特的森
林湿地地貌，为南中轴地区增添一道亮丽的生态城市景观。

本报讯（通讯员 丁博文）4 月 4 日上午，区委书记汪先永
到方庄地区调研。一行先后到芳群路歌舞剧主题文化墙、中
国歌剧舞剧院、方庄市民文化中心改建项目、中央音乐学院
附中实地调研走访。

汪先永一行首先察看了芳群路歌舞剧主题文化墙，详细了
解了文化墙的主题内容和表现形式。来到中国歌剧舞剧院，实
地参观了歌剧《白毛女》排练现场和舞蹈排练厅，详细了解了剧
院概况、机构设置、日常排练、剧目创作和演出荣誉等情况。随
后，深入方庄市民文化中心改建项目施工现场进行实地调研，
对项目空间布局和规划建设提出指导意见和具体要求。在中
央音乐学院附中参观了阅览室、音乐厅、校史馆等。

调研中，汪先永强调：一是要深入贯彻习近平总书记对
北京重要讲话精神，落实市委市政府决策部署，切实履行好

“四个服务”基本职责，做好驻区单位各项服务保障工作，加
强对接合作和资源共享，全力支持中国歌剧舞剧院、中央音
乐学院附中的发展。二是要深入贯彻习近平总书记关于文
化建设的重要论述，按照全市街道工作会议精神，抓好街道
社区文化建设工作。充分发挥辖区文化艺术资源优势，将院
团艺术创作和人才培养，与社区文化建设和教育事业发展结
合起来，推动更多艺术精品力作下社区、进校园，营造良好文
化艺术氛围。三是要践行以人民为中心的发展思想，紧贴群
众文化生活和办事服务需求，利用疏解腾退空间，合理规划
建设公共文化设施和政务服务窗口。要把握实用、便捷、简
洁、大气的原则，充分考虑项目的功能布局和使用效率，落实
消防安全措施，努力为居民提供优质的公共服务环境。

区领导高峰、李岚一同调研。

区领导在南苑森林湿地公园参加义务植树活动

本报讯（通讯员 丁博文）围绕加快新首钢高端产业综合
服务区发展建设，打造新时代首都城市复兴新地标，4 月 9 日
上午，区委书记汪先永，区委副书记、区长王力军带队先后到
首钢第一耐火材料厂（一耐厂）、首钢资源综合利用科技开发
公司（钢渣厂）、首钢通用机械厂（二通厂）进行实地调研。首
钢集团在我区共有 4 处用地，即首钢一耐厂、钢渣厂、石南
站、二通厂。一行来到一耐厂、钢渣厂和二通厂，实地察看厂
区现状，详细了解厂区未来规划利用有关情况；在首钢二通
产业园区，结合沙盘了解园区整体规划情况，深入老旧工业
厂房，考察腾退空间利用和产业规划提升情况。

调研中，汪先永强调：
要深入贯彻落实习近平总书记对北京重要讲话精神，贯

彻落实蔡奇书记在市委城市工作委员会专题会议上的重要
讲话精神，按照北京城市总体规划赋予新首钢地区的定位，
结合丰台分区规划，认真谋划这一地区的未来发展，全力做
好新首钢高端产业综合服务区规划建设的服务保障工作，助
力打造新时代首都城市复兴新地标。

要紧密结合国家冰雪运动训练科研基地、卢沟桥国家文
化公园以及永定河生态景观的规划建设，充分发挥首钢地区
区位优势，统筹保护利用工业遗存，做好老工业厂区的腾退
利用和产业提升，推动地区绿色高端发展。

要加强与首钢集团的合作对接，统筹研究推进首钢一耐
厂、二通厂规划建设，协调解决重点难点问题，推动符合区域
功能定位的产业项目落地。

区领导肖辉利、李岚一同调研。

区领导到首钢一耐厂、二通厂调研

汪先永到方庄地区调研指导工作
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本报讯（记者 李冉 林瑶）4月 11日，“服
务实体经济助力新兴金融高质量发展暨金
融机构丰台行”活动在丽泽金融商务区招商
展示中心举行。活动由北京市丰台区人民
政府主办，北京丽泽金融商务区、丰台区金
融服务办公室承办。此次活动从丰台的经
济高质量发展、创新的国际化视角、优质的
营商环境等方面，探讨新时代丰台的发展商
机。北京市地方金融监督管理局、丰台区政
府相关部门、40 余家驻京金融机构、金融企
业代表、投资专家顾问等 150 余人参加活
动。丰台区委副书记、区长王力军，市金融
监管局副局长于海等出席活动。

王力军首先对各金融机构长期以来对丰
台经济社会发展的关注和支持表示衷心的感
谢，并欢迎大家入驻丰台、扎根丽泽。他指
出，丰台区是“四个中心”功能的集中承载地
区，是建设国际一流和谐宜居之都的关键地
区，丽泽金融商务区是中心城区重要的潜在
经济增长点，拥有大量的商机和资源，区位优
势明显。丽泽地区将打造“第二金融街”，在
地下空间利用、轨道交通直连、绿化、公共服

务配套等优化升级，发挥生态环境优势，实现
从价值洼地到战略高地，从跟随者到领跑者，
从粗放增长到高质量发展。丰台区还将继续
大力优化营商环境，为成长性好的企业提供
全方位的政策支持，让前来丰台投资兴业的
金融机构和企业切身感受到丰台更具活力、
更富效率、更加开放的产业发展环境。

近年来，丰台区一直致力于支持新兴金
融机构高质量发展，推动金融助力实体经济
发展，通过优化金融营商环境、多渠道支持
企业融资和到资本市场发展。丰台区问需
于企，问计于企，为企业量身定制服务包，集
成政策资金“扶”企业，研究制定了优化营商
环境二十条、支持高精尖和科技创新十二
条，出台了一系列惠企政策；在全市率先推
出“一站式集成服务”、不动产登记改革试
点、推动建设项目纳入多审合一平台等多项
创新举措，加快落实“一网一门一次”改革，
多维度提升政务服务水平，扎实推进“9+N”
政策在丰台落地。

丰台区金融办相关负责人表示，组织此
次金融机构丰台行，就是为了增进金融机构

对丰台区、丽泽金融商务区的了解，搭建企
业与金融机构对接桥梁，推进金融机构深度
参与丰台区经济社会建设。

此次活动中，丰台产业发展基金备受关
注。为更好地发挥国有资本的引导作用，丰
台区专门成立了丰台区发展投资有限公司
作为政府出资、管理和运营平台，并将发起
设立规模为 50 亿元的丰台区产业发展基
金。这是丰台区进一步整合财政资源、依托
市场化管理机构、吸引社会资本助力丰台区
产业转型升级、跨越发展的重要举措。

据了解，2019 年，丰台区围绕强重点、优
环境、补短板、调结构，聚焦重点功能区投
资，按照“开工一批，在施一批、储备一批”的
原则，编制总投资 3093 亿元的年度投资金
融，涉及重点功能区、生态环境、公共服务等
六大领域、149个重点项目。

其中，丽泽金融商务区的发展引人瞩
目，作为新版北京城市总规赋予的新兴金融
产业集聚区、首都金融改革试验区，丽泽金
融商务区已初具规模，截至目前，入驻企业
480家，其中 350家金融类企业中有新兴金融
业企业 336 家，占金融类企业总数的 96%，入
驻企业以证券衍生、股权投资基金、登记结
算、行业协会、要素市场、互联网金融类为
主，吸引了诸如中国证券金融股份有限公
司、银行业信贷资产登记流转中心有限公
司、中国人民银行数字货币研究所、中华联
合保险集团股份有限公司等诸多重点金融
机构落地发展，新兴金融产业集聚凸显。

当前，丽泽金融商务区正与金融街一体
化发展，建设“第二金融街”，全力打造具有
全球影响力的金融发展新区。

区领导肖辉利、张婕、韩嵩一同参加会议。

金融机构丰台行 搭建企业与金融机构对接桥梁
将发起设立规模为50亿元的丰台区产业发展基金 丽泽入驻480家企业350家金融类企业

本报讯（特约记者 高枝）绿化神州大地，建设美丽中
国。4 月 10 日上午，全国人大常委会副委员长张春贤、沈跃
跃、吉炳轩、白玛赤林、武维华以及全国人大常委会、全国人
大专门委员会部分组成人员，来到丰台区王佐镇植树场地
参加义务植树活动。市人大常委会主任李伟陪同。区委书
记汪先永，区委副书记、区长王力军，区人大常委会主任张
巨明等区领导参加活动。

植树场地位于丰台区西部王佐镇魏各庄村青龙湖畔，
场地规划面积 575 亩。上午 9 时许，大家集体乘车来到植树

现场挥锹培土、堆起围堰、浇水扶苗，一派繁忙景象。经过
一个多小时紧张忙碌的劳动，约 350 棵新栽种的油松、银红
槭、彩叶豆梨等树苗迎风挺立。

为贯彻落实习近平生态文明思想，实施好全国人大关
于开展全民义务植树运动的决议，推进生态文明建设，全国
人大常委会、全国人大专门委员会组成人员多年来坚持开
展义务植树。据了解，全国人大机关连续多年在丰台区北
宫国家森林公园种植和养护各种树木，形成了颇具规模的

“全国人大林”，成为公园的重要景观。 XFTB017

全国人大常委会组成人员在丰台义务植树
市人大常委会主任李伟陪同

本报讯 4月 10日下午，区委书记专题会议召开。会议听
取并研究了《丰台史话》编纂工作。区委书记汪先永主持会
议。区委副书记、区长王力军，区人大常委会主任、区委组织部
部长张巨明，区政协主席刘宇出席会议。

会上，区政协副主席冯晓光作了关于《丰台史话》编纂工
作情况的汇报。《丰台史话》编写工作遵循区委十二届八次全
会精神，遵循北京城市总体规划和丰台分区规划，遵循“史”
的宗旨、体现“话”的特点。

会议指出，史话编辑部要根据会议意见，进一步研究思考，
调整完善编写框架，提高编写质量，切实完成好各项编写任务。

区四套班子领导成员参加会议。

区委书记专题会议召开

听取并研究《丰台史话》编纂工作
汪先永主持会议


